
晚报讯 （晚报见习记者

陈海寅）

“

村子紧挨着自来水
厂

，

可现在家里却停水四五天
了

，

我们都是去附近的水泥厂
打水

，

很不方便
。 ”

12

月
13

日
，

家住山城区西鹿楼村的贡女
士打来了热线电话

。 “

以前都
是隔一天送一次

，

但从今年夏
天开始都是隔两三天才送一
次水

，

入冬以来间隔时间更
长

，

我们村里的人因为吃水的
问题愁得不得了

。 ”

紧挨着自来水厂却吃不
上水

，

这听起来让人不可理
解

。

12

月
14

日
，

记者来到山城
区西鹿楼村

。

■

村民普遍反映吃水难

“

可不是
，

都难死了
，

夏天
的时候别说洗澡了

，

吃水都是
个事儿

。

我们实在没水吃的时
候就去打井水

，

这事能把人愁
死

。 ”

一位村民在接受采访时
这样告诉记者

，“

说是每天按

两个小时的供水时间送水
，

但
算下来连一个小时都不到

。 ”

“

就算来水也有一些人家
吃不着

。

地势低的住户还好
，

水
能上去

，

地势高的住户根本接
不到水

。

你看现在
，

四五天才来
一次水

，

每次就送几个小时
。 ”

另一位村民也这样说
。

村民们在吃水的问题上态
度都是一致的

，

均反映了用水
难的现状

。

那么村干部在这个
问题上是怎样解决的呢

？

■

村委干部：

我们只能去协商

随后记者来到西鹿楼村村
委会

，

采访了负责村民用水事
项的郭支委

。“

这个情况我们都
了解

，

也跟自来水厂的负责人
多次沟通过

。

自来水厂占用了
村里的土地

，

所以历来村民用
水都没怎么交过水费

，

因此他
们送水也不是很及时

。

但送水
阀门的钥匙在他们手里

，

不按

时送水
，

我们也只能去催
。 ”

“

村里没有实行一户一表
制

，

全村共用一个大水表
，

也无
法具体计量各户的用水量

。

从
前几年开始

，

由村委会出面给
水厂每月交

3000

元钱
。

我们正
在向上级部门申请水网改造资
金

，

此项目落成后
，

吃水难的问
题就会解决

。 ”

郭支委说
。

按照村委会领导的说法
，

因为村民一直以来都没有给自
来水厂正常交费

，

才会出现如
今吃水难的情况

。

那么这个问
题为什么迟迟没有解决呢

？

■

知情人：

这是历史遗留问题

在走访中
，

一位不愿意透
露姓名的知情人给记者说出了
这样一个情况

。

“

从水厂在村子里落成的
时候起

，

村民们吃水都没有交
纳过水费

，

长此以往
，

觉得吃
水免费是理所应当的

，

说来也

是个历史遗留问题
。

但自来水
也是一种商品

，

用水是应该交
费的

。

全村上下加上外来人口
有

3000

多人
，

每月
3000

块钱
的水费哪够啊

。

村干部所说的
水网改造

，

就是把现在村里共
用一个大水表的情况改成一户
一表制

，

各家用多少水就付多
少水费

。

这个问题一解决
，

村
民们用水难的问题就能解决
了

。

但在部分村民的意识里还
存在用水免费的思想

，

所以他
们也不是很乐意水网改造

。

另
外

，

听说这里还要改建城中
村

，

如果是这样的话
，

水网改
造的工程也要往后拖了

。”

该
知情人说

。

■

自来水公司：

为村民供水不计成本

按照记者采访到的信息
，

就是因为村民一直以来没有给
水厂正常交费

，

才出现用水难
的情况

。

但要实行一户一表正

常交费的制度
，

就需要进行水
网改造

。

那么在水网改造之
前

，

村民们用水难的问题能不
能缓解呢

？

12

月
15

日
，

记者采访了
自来水公司管网办处长贾红
军

。

“

他们每个月给自来水公
司交

3000

元的水费
，

但实际上
平均每月要用

5

万多吨水
，

他
们交的钱连成本都达不到

。

而
且部分村民用水比较浪费

，

有
的还用自来水浇地

，

尤其是冬
天

，

他们为了防止水管冻上就
一直不关水龙头

，

没有节约意
识

。

所以我们才会采取限时供
水的措施

，

来限制他们的用水
量

。

考虑到成本和村里的地形
不适合短时间供水

，

我们才采
取集中供水的办法

，

就是每三
四天送一次水

，

把送水的时间
相对延长一些

。

另外村里的供
水管都是早些年由村民们自
行铺设的

，

很多都已老化或被

堵塞
，

这在一定程度上也会影
响村民用水

。 ”

“

村民们都是这种思想
，

都觉得用水不交费是应该的
。

就像村口一些开小饭馆的
，

村
委会说让他们交水费

，

但他们
从来没有交过

。

我们的工作人
员去给他们安装水表还被拒
绝

。

不仅是西鹿楼村
，

周边其
他几个村子里也是这种情况

，

都是不正常交费却在大量用
水

，

自来水厂每年在这方面都
要损失很多

。

现在村子里正在
换届选举

，

等新一届领导班子
成立后

，

我们就会跟村里的领
导协商用水的事

，

即使不能水
网改造也要提出一些新方案

。

只要协商好
，

供水现状就会得
到改善

。

在协商之前
，

我可以
保证每天按两个小时的供水时
间给他们供水

，

不管是几天的
时间叠加还是每天都送

，

都不
会减少相应的供水时间

。”

贾
处长说

。

■

节能改造市民知多少

“

我听说过节能改造
，

但是
具体情况不太了解

。”

市民毛先
生说

。

“

我知道鹤翔东区有几座
居民楼进行了改造

，

但不知道
效果怎么样

，

如果我们想改造
应该找谁呀

？ ”

市民刘先生说
。

“

我知道现在新盖的房子
有节能功效

，

以前盖的房子需
要改造并且有优惠政策

，

改造
之后理论上应该比之前保温节
能

，

但实际上效果如何
，

我不太
清楚

。 ”

市民魏先生说
，

他平时
比较关心节能减排改造情况

，

但在具体问题上还不清楚
，

也
不知道通过什么途径了解

，

如
优惠政策

、

改造措施等
。

记者随机采访了
10

位市
民

，

发现大多数市民对节能改
造工程了解较少

，

多数市民对
节能改造表现出很高兴趣

，

他
们都希望能够了解更多相关的
信息

。

据了解
，

对既有建筑进行
节能改造主要是指对屋面

、

外
墙及地面进行改造

，

特别要加
强外窗的保温性和气密性

，

即
“

套棉衣
”、 “

戴棉帽
”、 “

穿棉
鞋

”；

另外
，

还要对采暖供热系
统进行节能改造

，

达到室温可
调节和分户计量的要求

。

市建设局科学教育科的负
责人告诉记者

：“

市民积极参与
建筑节能改造

，

可以避免能源
浪费

，

还能节省开支
。 ”
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“

节能改造效果明显
，

把
暖气阀门关了三天

，

屋里还能
保持

１６℃

以上的温度
。 ”

市民
沈先生说

。

从
2005

年
7

月
1

日起
，

我
市在全省率先执行了

《

河南省
居住建筑节能设计标准

》

中居
住建筑节能

65%

的新标准
，

率
先开展了既有建筑节能改造
工作

。

2006

年
，

我市被国家列
为既有居住建筑节能改造示
范城市

。

随着建筑节能步伐的
加快

，

既有建筑的节能改造显
得越来越重要

。

三年来
，

我市
在既有居住建筑节能改造工
作方面不懈地努力

，

让一部分
市民真正看到了节能改造带
来的实惠

，

但是这中间也存在
种种困难和矛盾

，

需要有关部
门和市民共同解决

。

■

前期投入大 改造推进难

“

节能改造是件好事
，

可
真让我改

，

还得好好考虑考
虑

。 ”

市民陈先生说
。

记者在市建设局的节能
改造意见函上看到

，

很多反
馈意见都填写为

“

暂不进行
改造

”。

据负责人介绍
，

虽然
前来申请的住户很多

，

可是
大多数落实不了

，

常常是申
请热情高涨

，

实际操作的时
候就退缩了

。

节能改造有很多好处
，

例
如提高住房的舒适度

、

节约能
源

、

减少浪费
，

但是仍然有很
多市民不愿意参与到节能改
造的行列中来

，

这到底是何原
因

，

记者采访了几位市民
。

“

我觉得节能改造不错
，

可是现在的房子挺好的
，

也许
不太节能

，

但不影响居住
，

所
以是否改造都无所谓

。 ”

市民
王女士说

。

“

我不会进行节能改造
，

虽然现在都提倡节能减排
、

保
护环境

，

可是也要考虑实际情
况

，

进行节能改造我们要自掏
腰包

，

那也不是一个小数目啊
，

还按原来的方式生活
，

没有什
么不好的

。 ”

市民陈女士说
。

调查中
，

很多市民都有跟
陈女士一样的想法

，

认为虽然
节能改造在今后能看到实惠

，

但是前期却要投入大笔资金
，

相比之下
，

选择不进行节能改
造的市民居多

。

■

政策优惠 住户实惠

记者就市民最为关心的收
费问题进行了咨询

，

发现节能
改造还有很多优惠政策

。

记者
从市建设局了解到

，

为了支持
节能改造工作

，

中央财政设立
专项资金

，

采用因素法进行分
配

，

即综合考虑有关省
（

自治
区

、

直辖市
、

计划单列市
）

所在
气候区

、

改造工作量
、

节能效果
和实施进度等多种因素以及相
应的权重

。

奖励资金数额在
36

元
／

㎡

～54

元
／

㎡之间
；

今年市
政府决定财政补贴

20

元
／

㎡

；

剩余的才是由房屋原产权单位
和住户承担的部分

。

概括来说
就是

“

个人拿出一小块
，

政府补
贴一大块

”。

市建设局科学教育科的程
科长也给记者算了这样一笔
账

，

以一所
120

平方米的房子
为例

，

除去中央和市财政的补
贴

，

每平方米个人需要花费的
改造费用大约在

30

元上下
，

那
么一所房子下来也就三四千

，

而节能改造不仅在冬天供暖的
时候可以见到成效

，

在夏天同
样节省空调费用

，

所以说这样
算来大约需要

6

年
~7

年的时
间可以收回成本

；

但住户还应
当考虑到进行节能改造之后

，

居住的舒适度提高
，

房子因改

造也升值了不少
，

整个算下来
房屋能增值

1

万
~2

万元左右
。

■

节能改造 好处多多

“

为什么要把好好的房子
给改造呢

？ ”

市民王女士说
，

她
觉得现在的房子挺好的

，

对改
造之后会有什么样的改变

，

王
女士很疑惑

。

在采访中许多市
民都不理解为什么现在要鼓励
既有住房进行节能改造

，

改造
之后到底能给他们带来什么

？

据了解
，

建筑能耗占全国
总能耗的

30%

。

过去建房时为
解决有房居住的问题

，

只注重
数量而忽视了质量

。

很多房子
的保温隔热性很差

，

冬天寒冷
、

透风
，

夏天房间像蒸笼一样
，

虽
然暖气

、

空调能在一定程度上
改善室内环境

，

但是由于侵入
室内的外界热量太多

，

对能量
的消耗十分巨大

，

所以节能改
造显得尤为必要

。

市建设局科学教育科的负
责人介绍说

，

节能减排改造之
后的建筑由于墙体

、

门窗
、

屋
顶等围护结构都采取了可靠的
保温

、

隔热和密封措施
，

因而
室内热量不易散失

，

一方面提
高了居住的舒适度

，

另一方面
也减少了耗能

。

改造之后是分
户计量

，

住户可以根据各自的
需要主动调节室温

，

这样既满
足了需要

，

又不造成浪费
，

住
户能省出很多费用

，

节能改造
冬季能节约取暖费

30%~50%

，

夏季还可以节约空调电费
30%~50%

。

“

我们现在就已经有很多
改造好的居民楼

，

住户们反映
都不错

。 ”

程科长说
。

申请节能改造
，

可由业主
委员会或房屋原产权单位向市
建设局提出申请

，

根据我市的
实际情况

，

也可以是单栋
、

几栋

楼或是整个小区提出申请
，

但
是原则上要求单栋楼申请改造
的单体建筑面积不得低于
4000

平方米
；

几栋或整个小区
申请改造的建筑面积不低于

3

万平方米
。

■

当前现状与未来目标

据了解
，

我市既有建筑的
高耗能问题非常突出

，

既有建
筑分散广

，

差异性
、

个性化以及
产权的分散性使得节能改造工
作难度很大

。

市建设局科学教育科科长
程昌林介绍说

，

我市新区现在
共有住宅面积

700

万平方米
，

其中有
300

万平方米需要进行
节能改造

，

可以说任务很重
。

“

十一五
”

期间我省计划完成既
有居住建筑供热计量及节能改
造任务

360

万平方米
，

我市申
请了

35

万平方米
，

到
2010

年
的时候要完成这些节能改造工
程

，

大约相当于
2800

户居民进
行节能改造

，

计划每年完成
10

多万平方米
。

我们的目标就是
要让所有的市民都了解节能改
造的好处

，

使节能改造在我市
普及并给市民带来真正的实
惠

，

从而让节能减排的意识深
入人心

。

实践证明
，

对既有居住建
筑进行节能改造

，

于国于民都
是有利的

。

对百姓而言
，

虽然
需要增加前期投入

，

但是只要
把眼光放得远一点

，

算大账
、

算总账
，

就能发现这的确是一
件投入少

、

受益多的好事
。

希
望广大市民能够认识到节能减
排改造的优势

，

积极响应国家
节能减排的号召

，

避免能源资
源的继续浪费

，

努力实现建筑
节能减排的远大目标

，

为我市
完成

“

十一五
”

节能减排目标
起到积极作用

。

临近水厂，西鹿楼村为何吃水难

新区鹤翔东区节能减排改造楼 晚报见习记者 陈 静 摄

乔迁住新居 喜圆安居梦

冬季来临
，

天寒地
冻

，

但我们一家人心里却
是暖意融融

，

因为我们搬
到了向往已久的新
家

———

新区牟山一区漂
亮宽敞的楼房里

。

我的父亲是一名普
通的煤矿职工

，

年轻时来
到鹤壁工作

，

住过职工宿
舍

，

租住过附近农村的房
子

。

在我出生时
，

父亲单
位才分给我们两间窑洞

房
，

这一住就是二十多
年

。

窑洞房地基沉陷
，

墙
壁裂缝

，

门窗破旧
，

冬天
北风呼呼地往里刮

，

挡都
挡不住

。

直到
2004

年
，

国
家发改委批准了鹤壁市
采煤沉陷区综合治理方
案

，

鹤壁市成为河南省第
一批投资额最大

、

享受优
惠政策最多的治理项目
城市

。

听到这个消息
，

父
亲老泪纵横

，

卧病在床多

年的奶奶也突然变得精
神矍铄起来

，

能住上新房
这个全家多年的愿望终
于实现了

。

走进新家
，

三室一厅
的房子

，

墙壁刷得白白净
净

，

厨房
、

卫生间已铺好
了瓷砖

，

水电气暖及太阳
能热水器等现代生活设
施都已安装齐全

，

特别是
天然气的安装更是让我
们欣喜异常

。

以前家里都
是烧煤做饭

，

墙壁都被熏
黑了

，

煤灰更是无孔不
入

，

冬季取暖时不注意通

风还会煤气中毒
，

重者会
危及生命

，

而现在搬到了
新房

，

统一安装了天然
气

，

无论何时
，

只要轻轻
一按

，

蓝色的火苗便会喷
薄而出

，

既没有炉渣
、

灰
烬的产生

，

也不会有液化
气罐搬上搬下的麻烦

，

真
真正正是一种方便

、

快捷
的绿色能源

。

新年即将来临
，

全家
其乐融融

，

今年我们终于
可以在新家过一个快乐
的新年

。

牟山一区一名新住户

牛皮癣也称银屑病
，

患病症状为片状或点状
银屑

，

瘙痒难忍
，

给患者
带来很大痛苦

。

牛皮癣分为四种类
型

，

寻常型
、

关节型
、

红皮
病型及脓包型

，

临床表现
为损害皮肤成银白色鳞
屑的红色丘疹

，

头部
、

背
部

、

四肢易发生
，

也有出

现全身症状的
，

严重时会
引起白血球下降或免疫
功能紊乱

，

要辨证施治
，

规范治疗
。

很多患者自行盲目
用药或滥用激素药物治
疗

，

对肝
、

肾脏进行过度
刺激

，

严重损害了身心健
康

。

治疗要分类型
，

根据
阴阳虚实正确用药

，

要清

除血液内毒素
，

提高免疫
力

，

阻断发病原因
。

患者
配合治疗是完全可以治愈
和抑制复发的

。

垂询电话
：

3976644

3322774

温馨提示
：

患者应多
食用白菜

、

胡萝卜
、

芹菜
、

西红柿
、

豆腐
，

忌辛辣刺
激

。

治疗牛皮癣要慎重用药

晚报见习记者 陈 静

节能减排，我们还要走多远


